

CDU Fraktion Edermünde | Steinbelle 2, 34295 Edermünde

An den Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Edermünde
Herrn Armin Wicke
Brückenhofstraße 4
34295 Edermünde

Edermünde, 03. September 2024

Antrag zur Sitzung der Gemeindevertretung Edermünde

Sehr geehrter Herr Wicke,

wir bitten Sie den folgenden gemeinsamen Antrag der Fraktionen von SPD, CDU und FWG auf die Tagesordnung der nächsten Gemeindevertreterversammlung zu setzen.

KfW-Antrag für Baumpflanzung

Die Gemeindevertretung nimmt die Bewilligung des Antrages aus dem KfW Programm 444 positiv zur Kenntnis und fordert den Gemeindevorstand auf, nach Feststellung aller Kriterien der KfW zur Auszahlung der Förderung ein entsprechendes Konzept zur Umsetzung der Maßnahme zu erstellen.

In diesem Konzept sollen alle im Folgenden genannten Punkte geprüft und bewertet werden. Das Konzept ist dann dem Bau- und Umweltausschuss zur Beratung und abschließenden Beschlussfassung vorzulegen.

Davon unabhängig werden die vom Gemeindevorstand für 2024 geplanten Maßnahmen auf Förderfähigkeit geprüft und möglichst auch umgesetzt. Die dafür notwendigen Haushaltsmittel sind im Haushalt bereitgestellt, Änderungen sind im Nachtragshaushalt zu berücksichtigen. Weitere Eigenmittel für das Baumpflanzprogramm sind entsprechend dem dann vorliegenden Konzept auf die kommenden Haushaltsjahre in der entsprechenden Höhe einzustellen. Der Gemeindevorstand berichtet in der nächsten Gemeindevertreterversammlung über die Entwicklung.

Stabilisierung der „Grünen Lungen in den Dörfern“

Der Gemeindevorstand prüft, die vorhandenen Grünflächen innerhalb der Dörfer durch Aufpflanzung in ihrer ökologischen Qualität verbessert werden können. Die Dörfer Haldorf und Grifte wachsen immer weiter zusammen. Hier ist zu prüfen, ob dazwischen bereits jetzt eine Grüne Lunge definiert und mit dem Programm umgesetzt werden könnte.

Da diese Flächen häufig in Privateigentum sind ist zu prüfen, ob das Programm auch auf privaten Flächen umgesetzt werden kann.

Fahrradwege einseitig bepflanzen

Es ist durch den Gemeindevorstand zu prüfen, ob auf wichtigen Fahrradwegeverbindungen zwischen den Dörfern und aus den Dörfern heraus eine einseitige Bepflanzung umgesetzt werden kann. Die Bäume sollten in entsprechenden weiten Abständen stehen, damit landwirtschaftliche Fahrzeuge den Fahrradfahrern (und umgekehrt) auch weiterhin ausweichen können und die landwirtschaftliche Nutzung der Felder nicht zu stark eingeschränkt wird.

Friedbäume auf unseren Friedhöfen

Der Gemeindevorstand prüft, ob auf unseren Friedhöfen Bereiche für eine Bestattung mit oder unter Bäumen umgesetzt werden könnte. Dafür sind die Freiflächen auf den Friedhöfen und damit die nicht mehr für die weitere Nutzung für Grabflächen notwendigen Flächen zu prüfen.

Bäume im Straßenverkehr

Statt Blumenkübel oder viele einzeln stehende Bäume zur Verkehrsberuhigung zu nutzen, werden größere Bereiche durch Bäume und Büsche zur Beruhigung des Verkehrs geprüft, beispielsweise über 20 Meter einseitig, in die Straße hineingepflanzt. Damit zwingen wir den Verkehr auf der halben Strecke zur Ruhe und machen die Straße für den Durchgangsverkehr weniger attraktiv und die Pflege einfacher. Das könnte bereits für den Antrag zur Verkehrsberuhigung der Hertingshäuser Str. in Grifte geprüft werden.



Marcel Klitsch
Vorsitzender SPD Fraktion



Jörg Schnitzerling
Vorsitzender CDU Fraktion



Marc Schmidt
Vorsitzender FWG Fraktion